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LE PLAN GRAND FROID EST ACTIVÉ

Comme chaque hiver, la Préfecture 
de la Haute-Garonne organise le Plan 
Grand Froid dans le but de protéger 
les personnes les plus vulnérables, 
notamment les personnes âgées et/ou 
en situation de handicap vivant à leur 
domicile. 

À Cornebarrieu, c’est le CCAS qui 
assure des actions d’accompagnement 
destinées à ces populations. Un agent les 
contactera afin de s’assurer de leur bien-
être et leur délivrer, le cas échéant, des 
conseils pour mieux affronter les frimas 
de l’hiver. Pour en bénéficier, il suffit de 
vous inscrire, ou d’inscrire l’un de vos 
proches, sur un registre confidentiel en 
contactant le CCAS au 05 62 13 43 93 ou 
par mail ccas@cornebarrieu.fr

Le Plan Grand Froid s’adresse également 
aux sans-abris et aux personnes en 
détresse sociale : pour obtenir des 
renseignements sur les possibilités 
d’hébergement et d’accueil de jour, 
n’hésitez pas à contacter le 115.

à la une

Les personnes peu à l’aise avec un ordinateur, une tablette et/
ou un smartphone seront ravies. La mairie (pour le CCAS, la 
MLS et la médiathèque) a récemment signé une convention 
avec la Croix Rouge qui officialise la mise en place d’une 
permanence d'accompagnement personnalisé sur les outils 
numériques et les démarches en ligne. Ce service sera ouvert 
à compter du 15 janvier 2025 à la médiathèque. C’est une 
conseillère numérique de la Croix Rouge qui l’animera, un 
mercredi matin sur deux, de 10h à 12h. Élaborer son CV en ligne, 
mieux connaître les fonctionnalités d’une boite mail, savoir 
naviguer et effectuer des démarches sur des sites institutionnels 
comme ceux du Trésor public, France travail ou la CAF… voici 
quelques exemples de soutien envisageable. C’est entièrement 
gratuit et sans rendez-vous.

La permanence numérique accueille les personnes avec leur 
matériel (ordinateur portable, téléphone ou tablette) mais 
aussi celles qui n’en possèdent pas. Ces dernières  pourront 
utiliser les ordinateurs mis à disposition du public dans l'Espace 
Public Numérique de la médiathèque.

 un mercredi sur deux • 10h > 12h

> Pour plus de renseignements sur cette permanence, contactez 
un des services en charge de cette action d'inclusion numérique : 
le CCAS | 05 62 13 43 93, la médiathèque | 05 62 13 43 02 ou la 
Maison du Lien Social | 05 62 07 10 72

Un problème numérique ? La 
permanence est là pour vous aider.
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La fin de l’année approche avec, comme de coutume, un mois de 
décembre fortement occupé par de nombreuses manifestations pour 
tous les âges, pour les jeunes bien sûr, et pour les adultes. Pas de grandes 
nouveautés, mais des manifestations revisitées et plus originales.

Dès le 7 décembre, le rendez-vous de mise en lumière de la ville, en face 
la mairie, sera le début d’une série de rencontres qui se termineront 
mi-janvier avec le repas des aînés et les cérémonies de vœux. La liste 
est longue et vous en trouverez le détail exhaustif dans l’agenda : 
Téléthon, Noël au marché, spectacles de l’Aria et tout particulièrement 
le 15 décembre avec le groupe Doolin' qui nous proposera un concert 
de musique irlandaise, spectacles pour les enfants, animations de la 
maison du lien social … Bref, de quoi occuper agréablement les après-
midis et les soirées des petits et grands.

Avec la fin de l’année, c’est pour les élus le moment de préparer l’année 
2025 et de travailler sur le budget à venir. Cette année, l’exercice 
est particulièrement périlleux. Vous avez tous suivi les péripéties 
parisiennes qui entourent les discussions sur le projet de loi de finances 
2025. Le spectacle donné au Parlement est pathétique, mais le pire reste 
à venir. En effet, il est affirmé haut et fort que les collectivités auront à 
faire un effort pour aider l’État. En clair, notre budget, pourtant toujours 
en équilibre et non déficitaire comme celui de l’État, sera réduit, nos 
capacités de fonctionnement seront contraintes et nous ne savons 
même pas quelle seront nos recettes et nos prélèvements. C’est une 
bagarre sans fin de chiffres qui évoluent quotidiennement en fonction 
des propositions et contre-propositions.
Malgré cette situation inédite, nous ferons tout pour assurer nos 
investissements en cours et espérons ne pas avoir à rogner sur les 
services.

En cette seconde partie de mandat, les réalisations, nombreuses, sont 
focalisées sur le domaine de l’enfance et l’éducation. Les ALAE aux 
Monges sont en voie d’achèvement après plus d’une année de chantier. 
La restructuration du groupe scolaire des Ambrits avance bien et, après 
le bâtiment dédié à la restauration, c’est la partie abritant les classes 
d’élémentaire qui sera bientôt hors d’air-hors d’eau. La rénovation du 
chauffage de Saint-Exupéry sera bientôt complétée par un équipement 
photovoltaïque. Tout récemment c’est le city-stade que nous avons dû 
déplacer depuis le groupe scolaire des Monges, qui vient d’être rénové, 
agrandi et réinstallé dans la coulée verte pour que les enfants puissent 
y accéder plus facilement. La sécurité des enfants sera améliorée par 
l’aménagement presque finalisé des traverses face aux écoles des 
Monges afin de proposer un « arrêt-minute », stationnement de courte 
durée pour permettre aux parents d’accompagner leurs enfants à l’école. 
Et pour terminer, la passerelle des Syndics a été restaurée, pourvue de 
garde-fous métalliques, et pourra durer des décennies …

Je vous souhaite une très belle fin d’année, à partager avec vos familles 
et vos amis, et de très bonnes fêtes de fin d’année. C’est un moment 
unique, festif et de rencontres ; profitez-en bien ! Dans quelques 
semaines, nous aurons quitté 2024, et permettez-moi de vous adresser 
dès maintenant mes meilleurs vœux pour 2025 !

Alain TOPPAN
Maire de Cornebarrieu
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De nombreuses personnes en situation de vulnérabilité éprouvent des difficultés à 
accéder aux soins médicaux et para médicaux dès lors que leur déplacement n’est 
pas pris en charge par des services de transports déjà existants. La Croix Rouge, 
vient de mettre en place, à titre expérimental jusqu’en juillet prochain, un service 
de transport dédié à la santé que les habitants de Cornebarrieu peuvent solliciter.
Si vous souhaitez utiliser ce service gratuit pour vous rendre par exemple chez votre 
médecin ou votre kiné, vous devez faire une demande, au moins 24 heures avant 
la date du rendez-vous sur : mobilite.crf31.fr ou par mail : transport-solidaire.dt31@
croix-rouge.fr ou par téléphone : 05 64 10 42 40. Si votre demande est éligible, une 
confirmation vous sera envoyée par mail ou sms indiquant l'heure de prise en charge 
à votre domicile. > Plus d’informations auprès du CCAS | 05 62 13 43 93

Cornebarrieu teste le transport santé solidaire

Entre mai et septembre 2024, le foyer de l’Aussonnelle a accueilli, deux fois par 
semaine, des ateliers d’alphabétisation animés par des membres de la Ligue 
de l’Enseignement. Financé par Toulouse Métropole, une deuxième session de 
ce dispositif a été lancée en octobre. Elle est suivie par une dizaine de personnes 
en recherche d’emploi, qui ne maîtrisent pas bien la langue française. Pour des 
raisons logistiques, certaines séances de cette session, qui s’achèvera en février, se 
dérouleront dans les locaux du CCAS.
> Pour toute personne intéressée par ce dispositif, il est encore possible de s’inscrire 
auprès du CCAS | 05 62 13 43 93. 

Ateliers d’alphabétisation au CCAS

C’est pour aider les personnes sans emploi à ne pas rentrer dans la « spirale » de la 
dépréciation et de l’isolement que Solidarités nouvelles face au chômage (SNC) a été créée 
en 1985. Implantée un peu partout en France, SNC compte une antenne à Colomiers. 
Ses 17 bénévoles solidaires, dont plusieurs habitent Cornebarrieu, assurent un 
accompagnement personnalisé et gratuit de chercheurs d’emploi du Nord Ouest 
toulousain. L'association propose également des activités collectives pour redonner 
confiance, rompre la solitude ou répondre à des besoins de formation. Si vous souhaitez 
bénéficier de ce soutien individuel ou collectif, ou devenir bénévole solidaire, contactez 
l’association à snc.colomiers@snc.asso.fr > Plus d’informations sur www.snc.asso.fr

Solidarités nouvelles 
face au chômage sur 

le Nord Ouest toulousain 

Le Plan local d’urbanisme et Habitat (PLUi-H) entre dans sa phase 
d’enquête publique. Du 2 janvier au 13 février 2025, vous allez 
pouvoir déposer vos observations avant son adoption. Afin de vous 
informer, vous pouvez consulter le dossier d’enquête en ligne sur 
metropole.toulouse.fr (rubrique Mon environnement > Urbanisme > le 
PLUi-H). Vous y trouverez également la liste des onze mairies référentes (pour Cornebarrieu 
les plus proches seront Colomiers, Blagnac et Mondonville) où il sera possible de rencontrer 
les membres de la commission d'enquête et de consulter le projet  au format papier.
Vous pourrez également faire part de votre avis : 
• sur un registre dématérialisé (toujours accessible depuis le site de la Métropole) ;
• sur des registres papier au siège de Toulouse Métropole et dans les 11 mairies référentes ;
• par courriel à plui-h-toulouse-metropole@mail.registre-numerique.fr ; 
• ou par courrier adressé au Président de la commission d’enquête dont l’adresse est

indiquée sur le site web de la Métropole.

Donnez votre avis sur le nouveau PLUi-H

toulouse métropole
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Votre plan local
d’urbanisme continue
de s’écrire avec vous.

Nombre
de places limité,
inscription sur :
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Réunion publique
14 DÉCEMBRE

18h30
Salle du Sénéchal, à Toulouse
et en ligne sur
jeparticipe.metropole.toulouse.fr

Numéros utiles
Police : 17
Pompiers : 18
SAMU : 15
Gendarmerie :
Brigade de Beauzelle 05 62 74 51 70
du lundi au samedi : 8h-12h et 14h-19h. 
Dimanche : 9h-12h et 15h-18h.
bta.beauzelle@gendarmerie.defense.gouv.fr
Police municipale : 05 61 85 65 49

permanences
• Toulouse Métropole Rénov’
Pour votre projet de construction, de 
rénovation, utilisation des énergies renou-
velables, réduire vos factures, connaître les 
aides...  Sur rendez-vous uniquement.
Contact : 05 34 24 59 59 ou https://renov.
toulouse-metropole.fr/

• Permanences juridiques
Un avocat assure gratuitement une per-
manence au sein du CCAS uniquement 
sur rendez-vous (en ligne sur cornebar-
rieu.fr rubrique Solidarités). Prochaine 
permanence : mardi 10 décembre 2024
et mardi 14 janvier 2025.

• Permanences Mission locale 31
Les conseillers de la Mission locale 
accompagnent les jeunes de 16 à 25 ans 
dans leur parcours d’insertion sociale 
et professionnelle. Uniquement sur ren-
dez-vous au PAJ (13 rue du Pont-Vieux). 
Renseignements : 05 61 71 02 70 ou cecile.
baux@ml31.org

• Écrivain public
Vous devez rédiger un mail ou une lettre 
pour effectuer une demande administrative, 
adresser un recours commercial ou engager 
une démarche juridique… mais vous n’êtes 
pas à l’aise avec l’écrit ? Faites appel à l’écri-
vain public de Cornebarrieu. Service gratuit, 
assuré hebdomadairement par un bénévole, 
uniquement sur rendez-vous.
Contact : 05 61 07 10 72 ou 
mls@cornebarrieu.fr

tous les numéros 

utiles sur

cornebarrieu.fr
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Le 21 janvier 2025, la salle de spectacle de l’Aria va se 
transformer en ludothèque géante. De 9h à 17h, les élèves de CM1 
et CM2 des trois groupes scolaires de Cornebarrieu sont invités à 
venir apprendre en jouant. Classés par thématique pédagogique, 
telles que “savoir s’organiser”, “savoir coopérer” ou encore “savoir 
mémoriser”, des dizaines de jeux seront proposés. 
Cet événement, qui sera animé par les équipes des ALAE de la 
ville, s’inscrit dans le Projet Éducatif De Territoire (PEDT), mené 
par le Pôle des Politiques Éducatives, dans lequel l'apprentissage 
par le jeu occupe une place d’importance. C’est ainsi que d’autres 
événements tournés vers le jeu seront organisés en 2025. 
> Les parents d’élèves sont les bienvenus pour aider à l’animation 
des di�érentes tables de jeu ! Les volontaires sont invités à se faire 
connaître auprès des équipes d'animation des ALAE.

Une journée 100% jeu à l'aria

À partir de janvier 2025, la Maison du Lien Social mettra en 
place différents partenariats dans un cadre de prévention 
sénior pour offrir gratuitement aux personnes de plus de 60 ans 
la possibilité de s’essayer à de nouvelles activités physiques et 
bénéficier d’ateliers de sensibilisation thématiques.
Au programme : activité physique adaptée en partenariat avec 
le club VITAFEDE et initiation au tango avec une enseignante 
spécialisée en activité physique adaptée. Les activités plus 
cérébrales ne seront pas en reste puisque des ateliers mémoire 
seront également proposés en partenariat avec Brain Up.
> Activités sur inscription après de la MLS | 05 62 07 10 72

Ça bouge chez les + de 60 ans ! 

Le Docteur Pierre Bélanger 
nous a quitté au début 
du mois de novembre, 
quelques mois après son 
épouse. Il s’était installé à la 
fin des années 60, d’abord 
dans son logement, avenue 
de la République puis route 
de Toulouse où il partageait 

son cabinet avec le Docteur Monségur. Pendant plus de 
trente ans, il a soigné des générations d’habitants, jeunes 
et moins jeunes. C’était un médecin « à l’ancienne », 
médecin de famille disait-on, et qui alternait sans relâche 
les consultations avec les visites à domicile. Toujours 
souriant et abordable, n’hésitant pas à discuter avec ses 
patients sur des sujets très divers, c’était une figure de 
Cornebarrieu. Après sa retraite, c’est à vélo qu’il aimait 
parcourir notre commune. Depuis de longs mois, sa santé 
l’avait obligé à quitter son domicile. Il laisse de nombreux 
souvenirs à nos habitants et nous adressons nos très 
sincères condoléances à ses enfants.

In memoriam
Pierre Belanger 

Basket, football, handball… Les sportifs en tout genre vont pouvoir 
s’en donner à cœur joie. D'une surface de 450m2 carrés et revêtu d'un 
gazon synthétique multisport, le city stade est ouvert ! A vos baskets !
> Rendez-vous sur la coulée verte des Monges

Tous au city stade ! 
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Le Badminton Association de Cornebarrieu compte un nouvel 
entraîneur en la personne de Benjamin Martin ! Ce dernier arrive 
dans un club qui connaît une belle dynamique, notamment 
au niveau des jeunes : de plus en plus de ses jeunes badistes 
goûtent aux joies de la compétition, au niveau départemental et 
régional. C’est ainsi que six d'entre eux ont participé au Trophée 
Départemental Jeunes qui a eu lieu les 5 et 6 octobre 2024 à 

Lavernose-Lacasse. Avec deux vainqueurs en finale et trois demi-
finalistes, le BAC a été bien représenté. Le BAC est également 
fier de compter dans ses effectifs une poussine (-10 ans) titrée 
championne régionale lors sa participation au 1er Circuit Régional 
Jeunes à Rabastens fin septembre. Le BAC est désormais 4ème au 
classement départemental des clubs en catégorie jeunes ! 

Un nouveau coach 
et de très beaux 
résultats pour 
les jeunes du BAC

nouvelles entreprises

Vous avez l’âme d’un-e artiste ? Vous 
souhaitez apprendre ou progresser 
en dessin et/ou en aquarelle ? Nathalie 
Paradis, artiste peintre, professeur d’art 
depuis 20 ans, vous propose de suivre 
des séances réservées aux adultes de 
tout niveau, les mercredis ou les samedis 
après-midi, dans son atelier situé avenue 
de Versailles où elle expose également 
certaines de ses œuvres. Avec un système 
d’inscription à la séance, vous avancerez à 
votre rythme. 

> Découvrez son travail et toute 
l’actualité de l’atelier sur le blog de 
l'artiste : ateliergladis.blogspot.com

Si vous souhaitez obtenir les aides de l'Etat 
et de Toulouse Métropole Renov' pour 
optimiser la performance énergétique 
de votre logement, l'agrément national 
Mon Accompagnateur Rénov’ (MAR) est 
obligatoire. Enora Tortelier, architecte 
agréée MAR installée à Cornebarrieu, 
peut réaliser les missions MAR complètes 
de toutes vos Rénovations Énergétiques 
d’Ampleur, en logement individuel comme 
collectif. Elle évaluera vos besoins à partir 
d’un audit énergétique réglementaire et 
validera la délivrance des aides en vérifiant 
la réalisation des travaux RGE (Reconnu 
Garant de l'Environnement). 
> Plus d’informations sur le site : 
www.design-architecte.fr/mon-
accompagnateur-renov-agreee/

Vous souhaitez perdre ou prendre du poids ?
Vous souffrez d’une pathologie et avez 
besoin d’aide pour adapter au mieux 
votre alimentation ? Ou vous aspirez 
simplement à vous sentir mieux ? Colline 
Messina, diététicienne-nutritionniste 
diplômée d’état, vous apportera des 
conseils adaptés à vos besoins, vos 
habitudes alimentaires, et vos goûts. 
Ouvert du lundi au samedi, son cabinet 
est un vrai cocon pour prendre soin de 
soi, notamment grâce à sa formation 
complémentaire en massage bien-être.  
> Consultations diététiques pour 
adultes et adolescents uniquement. Les 
massages peuvent être prodigués seuls. 
RDV par téléphone ou via Doctolib. 
Plus d’infos  sur : colline-dieteticienne-
masseuse.fr

Atelier Gladis
Cours d’aquarelle
18 bis avenue de Versailles
06 13 57 36 91
ateliergladis@hotmail.fr 

Enora Tortelier
Architecte, 
Accompagnateur Rénov’ 
21 rue des Moulins
06 71 41 09 18

Colline Messina
Diététicienne nutritionniste 
et masseuse bien-être
11 avenue de Versailles
06 09 83 47 35



La saison des fêtes approche à grands pas, et comme chaque 
année, notre ville s’apprête à briller de mille feux !  
Vous l’avez certainement remarqué, le mois dernier, mille-et-une 
décorations (peut-être un peu moins !), toutes plus belles les unes que 
les autres, ont été suspendues au centre ville et dans plusieurs quartiers. 
Nous vous donnons rendez-vous le 7 décembre à 18h, devant 
la mairie, pour l’habituel compte à rebours qui s’achèvera par leur 
illumination. Ça va scintiller ! 
Que va t-il se passer cette année ? Au risque de vous décevoir, on préfère 
ne pas trop en dévoiler pour garder l’effet (magique) de surprise ! Sachez 
simplement qu’il y aura de nombreuses animations, parfois lumineuses, 
et toutes vaudront le détour.
On peut quand même annoncer que la municipalité offrira bière (à boire 
avec modération) et chocolat chaud. Petite nouveauté qu’on vous livre : 
cette année, le grand sapin sera décoré par les plus petits.
Notez aussi que les enfants qui n’auront pas pu le faire avant, pourront 
rédiger leur lettre au père Noël, le soir des illuminations. Un atelier 
y sera dédié. Les lettres pourront être postées le soir même (timbre 
magique fourni par nos soins) ou remises au père Noël en mains propres 
lors de sa visite à Cornebarrieu, le dimanche 15 décembre au marché 
du Boiret ! Cerise sur la bûche, une promenade en calèche, tirée par des 
rennes remplaçants (les titulaires sont ménagés pour le soir de Noël !), 
sera également possible ce jour-là. 
Dernière info, les bénévoles de la Maison du Lien Social sont 
particulièrement heureux d’avoir été retenus pour aider le père Noël et 
ses équipes de lutins à répondre au courrier des enfants. Mais chuuuut, 
c’est un secret ! 

un avant goût de noël à la MLS !
> MARDI 4 DÉCEMBRE • 9H : Participez à la décoration 
du sapin de la MLS lors d'une parenthèse conviviale 
autour d’un thé ou d’un café et peut-être quelques 
viennoiseries !

> LUNDI 16 DÉCEMBRE • 10H : Visitez le marché 
de Noël de Toulouse ! Départ en minibus de 
Cornebarrieu, temps méridien sur place, retour dans 
l’après-midi.

> MERCREDI 18 DÉCEMBRE • 14H30 : Cuisin' familles. 
Apprenez à confectionner une savoureuse bûche de 
Noël qui ravira les grands comme les petits (à partir 
de 3 ans).

> Activités sur inscription : 05 61 07 10 72 ou par mail
mls@cornebarrieu.fr 

Comme chaque année, nos ainés (plus de 72 ans) ne seront pas en 
reste ! Le traditionnel repas qui leur est réservé aura lieu le mardi 14 
janvier 2025. Un menu de fête leur sera servi, animé par l’orchestre Jean-
Pierre Laurens pour ravir les amateurs de musique et de danse ! Les convives 
recevront prochainement un courrier d’invitation à l’événement.

bonne année à nos ainés !

Rendez-vous magiques !
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Les chantiers des écoles 
avancent !
Achèvement de la phase 1 concernant la partie élémentaire 
et restauration scolaire aux Ambrits : le futur bâtiment qui 
accueillera l'école élémentaire à la prochaine rentrée, sera 
hors d'eau et hors d'air d'ici la fin du mois de décembre.

Plus avancés, les travaux du futur accueil de loisirs des Monges 
sont également en bonne voie. Les entreprises ont profité des 
vacances scolaires de la Toussaint pour réaliser les enrobés 
des espaces extérieurs et commencer le bardage bois sur 
les façades. Les travaux de second œuvre sont en cours et les 
commandes de mobilier sont passées pour ce nouveau bâtiment 
dont la livraison est toujours prévue début 2025. 

Autres travaux visibles aux Monges : la création d’arrêts-minute 
sur les deux traversées qui devraient faciliter la dépose des 
enfants par les parents et plus largement fluidifier la circulation. 

rénovation de la passerelle des Syndics
Ces travaux ont consisté à déposer un revêtement résine 
étanche circulable sur les dalles béton existantes, à effectuer 
la remise en peinture de l'ensemble de la structure métallique, 
à remplacer le garde-corps et à renforcer les abouts d'accès à 
la passerelle.

Le bâtiment de l'école élémentaire du groupe scolaire des Ambrits bientôt 
hors d’eau et hors d’air. 

Création  d'arrêts-minute devant le groupe scolaire des Monges.

travaux
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enfance, jeunesse, éducation

Le territoire s’agrandit, 
le Parlement des 
Enfants aussi ! 
Comme prévu, les élections du Parlement des Enfants se sont 
déroulées la semaine du 4 octobre dans les trois groupes 
scolaires de la ville. Les nouveaux élus ont été intronisés le 
11 octobre par monsieur le maire. Cette année, ces élections 
étaient un peu spéciales. Ce ne sont pas 12 nouveaux membres 
mais 18 qui ont été élus. On vous explique pourquoi.

Le Parlement des Enfants est une instance qui vise à sensibiliser 
les enfants de la commune à la vie et à l’action démocratique. 
Jusqu’à présent, le Parlement des Enfants comptait 24 membres 
engagés pour une mandature de deux ans : douze filles et douze 
garçons volontaires, issus des classes de CE2, CM1 et CM2 des 
trois groupes scolaires, élus par leurs pairs, avec un principe 
de renouvellement de leur nombre par moitié chaque année. 
Sauf que depuis la création du Parlement des Enfants en 
2000, la démographie et par ricochet les effectifs scolaires 
de Cornebarrieu ont nettement évolué. Par conséquent, il 
semblait logique d’augmenter le nombre de leurs représentants 
au Parlement des Enfants. Voilà pourquoi, cette année les 12 élus 
sortants ont été remplacés par 18 nouveaux élus pour former un 
Parlement qui sera composé de 30 élus en 2025, puis de 36 élus en 
2026. C’est une question d'arithmétique citoyenne ! 

AUTRE NOUVEAUTÉ AU PARLEMENT DES ENFANTS : 
LA JOURNÉE D’INTÉGRATION
Les élus de cette nouvelle mandature ont bénéficié d’une journée 
d’intégration le 16 novembre dernier. Un bon moyen d'aider les 
petits nouveaux à se sentir plus à l’aise dans leur nouvelle 
fonction et de créer plus rapidement la cohésion entre les 
enfants des 3 groupes scolaires qui ne se côtoient pas forcément.

Animée par Leila, Wafaa et Gwendoline que l’on retrouve également 
sur nos ALAE, cette journée (de 10h à 17h) s’est déclinée en 2 temps 
distincts : la matinée s’est focalisée sur le rôle d’élu au Parlement 
des Enfants ; l’après-midi était consacrée à des petits jeux autour 
de la capacité à dialoguer avec les autres. Monsieur le maire était 
également là pour accueillir les jeunes élus à leur arrivée et rappeler 
l’intérêt de leur engagement citoyen.

LE CMJ SE RÉFORME AUSSI
L’autre instance citoyenne de la jeunesse de Cornebarrieu est le 
Conseil Municipal des Jeunes. Bien que créé plus récemment 
(2020), celui-ci demande aussi une réforme. Le pôle des Politiques 
Éducatives qui gère le CMJ a souhaité profiter d’une année transitoire 
en termes d’effectif pour modifier le principe de participation :
jusqu’ici volontaires, les conseillers seront désormais élus. 
Ces élections se dérouleront à partir de décembre, au PAJ de 
Cornebarrieu mais aussi dans les établissements qui accueillent la 
classe d’âge intéressée (les 12/17 ans). Douze conseillers seront 
élus pour entamer une nouvelle aventure citoyenne.

LE MAIRE RETOURNE À L’ÉCOLE ! 
Le 15 novembre, Alain Toppan, maire de Cornebarrieu a participé à 
une rencontre avec les élèves de trois classes de CE2 du groupe 
scolaire des Ambrits. Organisée pendant le temps de classe, à la 
demande du corps enseignant, cette rencontre devait permettre de 
faire un focus sur le rôle de maire et le fonctionnement d’un conseil 
municipal. Une nouvelle action qui montre toute l'importance que 
la ville (élus mais aussi services) attache à la sensibilisation des plus 
jeunes sur les questions de citoyenneté. Les citoyens de demain se 
construisent aujourd’hui.

Le samedi 16 novembre, les 18 élus du Parlement des enfants ont 
participé à une journée d'intégration.

La Commission Repas est une instance technique 
municipale qui se réunit trois à quatre fois par an pour 
traiter d’une question ô combien cruciale : le menu des 
cantines scolaires ! 

Preuve de son importance, le nombre d’acteurs qui y sont 
représentés. Outre les agents de restauration, les responsables 
de différents services de la ville, les directeurs des ALAE, 
la diététicienne du prestataire restauration (actuellement 
API) et les représentants des parents d'élèves, on compte 
également quatre  représentants du Parlement des Enfants
accompagnés de leur animatrice référente. Régie par le 
principe d’une représentation tournante (quatre nouveaux 
enfants issus d’un des trois groupes scolaires à chaque 
commission), leur présence n’est en rien de la figuration. 
En tant que représentants des clients finaux (les autres 
enfants qui ont été sondés en amont de chaque commission), 
ils donnent notamment leur avis sur les menus passés 
et à venir ; et parfois, ils proposent des plats qui peuvent 
remettre en cause certaines idées reçues. C’est ainsi qu’ils 
ont récemment émis le souhait de déguster du gaspacho ! Au 
final, leur pleine implication montre bien que la démocratie 
n’a pas d’âge et peut s’exprimer sur bien des questions. 

Quand les enfants 
réclament… du gaspacho !
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culture

Irish Christmas !

Venez fêter la fin de l’année en compagnie des plus Irlandais 
des Toulousains. Doolin’, c’est le nom choisi par ce groupe formé 
de six musiciens, en référence à leur village irlandais préféré, un 
des fiefs de la folk nationale. Depuis ce petit bout d’Eire, jusqu’à 
New-York et Montréal, en passant par Chicago et la Nouvelle-
Orléans, le groupe a bien vagabondé, puisant son inspiration 
dans ses rencontres musicales et humaines. Peu à peu, le style 
irish des débuts s’est enrichi de culture afro-américaine, de 
chanson française et de pop music. Avec Circus Boy (5e album 

et 5e tournée), Doolin’ nous délivre un style unique avec une 
énergie scénique contagieuse que les musiciens tirent de leurs 
racines toulousaines auxquelles ils rendent hommage dans 
leur nouveau spectacle à travers une version très personnelle 
de L’Amour sorcier de Claude Nougaro (avec la collaboration du 
groupe Bumcello).

> DOOLIN' | Circus boy  | Concert, à partir de 8 ans
DIMANCHE 15 DÉCEMBRE  |  18H

> Spectacle de fin d'année offert par la commune dans la limite des places disponibles. Invitation à retirer auprès de la billetterie lors des 
permanences hebdomadaires (sur présentation d'un justificatif de domicile).

L'aria en apesanteur 

Dans J'aurais voulu être astronaute, décollez avec Cyril Garnier 
pour découvrir sa folle aventure et revivre les histoires 
incroyables, drôles et dramatiques des astronautes, de Gagarine 
à Pesquet ! Ces aventures hallucinantes qui ont inspiré toutes les 
décisions importantes de sa vie d’artiste et d’homme, jusqu’à la 
création de ce spectacle. À découvrir en famille ! 

De son côté la médiathèque vous donne rendez-vous dans la 
grande salle de l'Aria pour une projection grand écran de Buzz 
l'éclair. Grâce au label Villes pour Tous de Toulouse Métropole, 
les personnes sourdes ou malentendantes qui assisteront à la 
projection pourront lire les sous-titres et trouveront des gilets 
vibrants pour vivre le film plus intensément. 

> Les places pour ces spectacles peuvent 
être réservées sur la billetterie en ligne de 
l'Aria : www.cornebarrieu.fr/aria

En décembre, l’Aria vous propose de vous envoler pour un 
week-end spatial : un spectacle et une projection pour rêver, 
rire et se cultiver de façon ludique et inclusive ! 

> J’aurais voulu être astronaute
Cyril Garnier  |  Seul-en-scène
À partir de 6 ans
VENDREDI 6 DÉCEMBRE  |  20H30

> Buzz l’éclair (2022)
Film d'animation d'Angus MacLane 

À partir de 9 ans, 
entrée libre sur réservation

DIMANCHE 8 DÉCEMBRE  |  15H30
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Quelle est la différence entre un mentaliste et un illusionniste ?
À la différence de l’illusionnisme, le mentalisme est un art 
qui donne l’illusion du sixième sens, c’est-à-dire qu’on donne 
l'impression [pour ne pas réutiliser l'illusion !] de lire dans les 
pensées du public, d’anticiper ses choix. Mais au final on peut dire 
que tous les mentalistes sont des illusionnistes, dans le sens ou 
on utilise des techniques propres à ces derniers. Des techniques 
de détournement de l’attention par exemple, auxquelles on 
ajoute des techniques plus psychologiques, notamment liées 
à la mémorisation ou aux probabilités. De manière un peu plus 
simple, je dirais que le magicien illusionniste va faire apparaître 
ou disparaître des objets, alors que le mentaliste lui travaille avec 
l’esprit et le cerveau des spectateurs. 

Vous pouvez donc nous confirmer que vous n’êtes pas capable 
de lire dans les pensées des gens !?
Non, pour l’instant, je n’ai pas rencontré grand monde capable de 
faire cela ! Ce que je dis souvent, c’est que le mentaliste surprend 
le public en devinant certaines choses personnelles, non pas 
parce qu’il sait ce que l’autre pense, mais parce qu’il sait comment 
le public pense. C’est donc parce que j’ai une connaissance du 
fonctionnement du cerveau, de la manière dont notre attention 
peut être détournée ou dirigée, que je peux surprendre le public 
et créer cette illusion de double vue ou de télépathie par exemple.

Comment devient-on mentaliste ?
J’ai commencé à l’âge de 12 ans. J’étais passionné par la magie 
et lors d’un spectacle, j’ai rencontré un magicien qui faisait 
également des numéros de mentalisme. J’ai tout de suite 
accroché. J’ai eu la chance de le rencontrer et il est devenu mon 
mentor. Il m’a transmis une partie de ses connaissances. J’ai 
vraiment bénéficié d'un apprentissage de maître à élève. C’était 
bien avant l’époque d’internet !

Pour en revenir à votre spectacle, dans son discours 
promotionnel, il est dit que vous nous "révélez les illusions 
qui guident nos vies, nos certitudes, notre attention, nos 
choix, nos souvenirs…" ! Est-ce que vous pouvez nous en dire 

un peu plus sur ce que cela donne sur scène ?
C’est un spectacle qui, à travers des expériences, parle de ce qui 
se passe dans la tête d’un illusionniste ou d’un mentaliste. C’est-
à-dire qu’on rentre un peu dans ma tête, et par la même occasion 
on découvre comment je parviens à influencer les choix des 
spectateurs. Ça permet de mieux comprendre la manière dont 
chacun de nous prend ses décisions au quotidien ! On peut dire 
que c’est un spectacle qui vise à explorer ce qui se passe dans le 
cerveau des spectateurs en partant de ce qui se passe dans le 
cerveau d’un mentaliste. C’est gagnant-gagnant ! 

C’est donc un spectacle interactif ? 
Toutes les expériences que je réalise sur scène se font avec le 
public. Du moins, ceux qui sont volontaires ! 

Vous dites que le ressort du spectacle repose sur la mise à nu 
de ce qui se passe dans votre propre cerveau. Les spectateurs 
vont-ils quitter la salle en connaissant vos secrets ?
Il y a deux numéros où je révèle une partie de leur fonctionnement. 
Mais je garde aussi beaucoup de mystère. Parce que c’est aussi 
une des thématiques du spectacle : l’envie de comprendre, ou 
plutôt l’envie de comprendre versus l’envie de rester émerveillé. 

Avez-vous un message que vous souhaiteriez faire passer 
auprès de vos futurs spectateurs à Cornebarrieu ?
Venez en famille. C’est un spectacle pour tous, avec des moments 
déroutants mais aussi des moments drôles et poétiques. Et puis 
ça permet aussi avant les fêtes de se plonger  dans une ambiance 
magique, propice à éveiller les capacités d’étonnement des petits 
et des grands.

> RÉMI LARROUSSE | Confidences d’un illusionniste 
Mentalisme, à partir de 10 ans
MARDI 17 AU JEUDI 19 DÉCEMBRE  |  20H30
En partenariat avec Odyssud

À cerveau(x) 
ouvert(s) 
Du 17 au 19 décembre, venez assister à un spectacle qui de-
vrait en bluffer plus d’un. Le temps d’une soirée, Rémi Lar-
rousse, mentaliste-illusionniste de grand talent, ouvre son 
cerveau, tout en explorant celui des spectateurs. A travers 
des expériences surprenantes, vous en apprendrez plus 
sur cet artiste et les mystères de son art. 

Interview
culture

Rémi Larousse, 
mentaliste-illusionniste



...et ouvrait ses portes aux curieux
Le lendemain, les habitants ont pu partager de beaux 
moments de convivialités grâce à l’après-midi découverte 
de la MLS. Après avoir visité les locaux et fait connaissance 
avec l'équipe, les présents ont pu participer à plusieurs 
ateliers créatifs et prendre connaissance des activités 
proposées tout au long de l'année.

Une conférence et une exposition en soutien à octobre rose
Mardi 8 octobre, l'auditorium de l'Aria était comble pour la conférence 
"Comprendre, prévenir et dépister le cancer du sein, du col de l’utérus et 
autres cancers liés au HPV" animée par trois gynécologues obstétriciens
de la Clinique des Cèdres. Jusqu'à la fin du mois, les habitants ont 
également pu admirer une exposition pleine de poésie de la photographe 
Sylvie Trantoul "Face à la lumière, notre soutien rose".

les chiens solidaires 2e édition
Dimanche 6 octobre, les chiens d’intérêt général 
(Gendarmerie, pénitentiaire et SNCF) étaient à l’honneur 
pour la 2e année consécutive sur la coulée verte des Monges. 
L’occasion de mettre en avant le rôle bénéfique du chien 
dans la société ! Les démonstrations et animations se 
sont succédées toute la journée dans un un élan solidaire 
puisque tous les bénéfices de cette journée ont été reversés 
au profit des enfants malades de la Gendarmerie, en 
partenariat avec l’association Les Képis Pescalunes.

l’agenda des élus

fin septembre La MLS était dans le pré...
Lors de cette 3e édition du Goûter dans le pré, petits et grands ont pu 

profiter de nombreux stands : loisirs, création et sensibilisation à la 
biodiversité, goûter équilibré et de saison offert... Quelques habitants ont 

aussi animé un atelier de bricolage de nichoirs à mésanges charbon-
nières qui seront installés dans la ville. Un temps convivial, ludique et 
pédagogique en partenariat avec Patrimoine SA, Altéal, Les Chalets, 

3F Occitanie, ainsi qu’Oppidéa, opérateur public sur la zone des Monges.

en images



une projection-débat contre les violences faites aux femmes
Le 26 novembre, dans le cadre de novembre orange contre 
les violences faites aux femmes, la MLS et la médiathèque 

proposaient la projection du film « L’Amour et les Forêts » de 
Valérie Donzelli à l'auditorium de l'Aria. Elle a été suivie d’un 

temps de débat convivial, animé par l’association "Du côté 
des femmes".

la participation citoyenne étendue à l'ensemble de la commune
Le 7 novembre, M. le Maire Alain Toppan était aux cotés de 

Dimitri Vesier, commandant de la brigade de Beauzelle 
et Pierre Anglade, responsable de la Police Municipale  pour 

informer les habitants de Cornebarrieu sur l'extension du 
dispositif de participation citoyenne à l'ensemble de la 

commune. Depuis son premier déploiement test en mai 2023, 
le dispositif connaît un franc succès et plusieurs dizaines 

d'habitants y ont déjà adhéré. 

Ici nougaro, rencontre avec les artistes
Avant la représentation du 7 novembre, les artistes de la pièce musicale 
programmée durant 5 jours à l'Aria se sont prêtés au jeu pour répondre 
aux questions des spectateurs présents et échanger en toute convivialité. 
Une manière de s'immerger un instant dans l'univers des protagonistes 
comme des auteurs et du metteur en scène du spectacle. Cette rencontre 
a été organisée et animée par la médiathèque municipale de Cornebarrieu 
et la médialudo de Blagnac.

en images

Commémoration du 11 novembre
Le Maire Alain Toppan et les élus ont eu l'honneur d'accueillir les familles 
des enfants morts pour la France de Cornebarrieu et d'inaugurer une 
plaque en leur mémoire. Cette cérémonie s'est déroulée en présence du 
Général Girault de la gendarmerie d'Occitanie. Ce dernier a décoré le 
capitaine Antoine Hervé de la croix du combattant, en présence du piquet 
d'honneur de l'unité de commandement de l'armée de l'air et de l'espace, 
accompagnée de l'escadrille Air Jeunesse. 

LE NOUVEAU BUREAU DE L'ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS
De gauche à droite : Pierre Caner, porte-drapeau, Michel 
Chouteau Vice-président, Jean-Claude Testarode, Président
Jean-Louis Gaté, trésorier, Jean Laffitte, secrétaire
et derrière lui Mario Cassan, porte-drapeau.
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TOULOUSE MÉTROPOLE

Le coût de l’eau augmente donc de 42% pendant les mois 
d’été – de juin à octobre – afin de limiter la consommation 
lorsque le niveau de la Garonne est à son seuil critique. Une 
fois la période hivernale revenue (de novembre à mai) et dans 
le souci de rééquilibrer la facture de l’eau, son coût baisse 
de 30% par rapport au tarif de base, sans incidence sur la 
ressource en eau de la Garonne qui a retrouvé un débit élevé. 

Dès novembre,  
le prix de l’eau baisse  

Eau de Toulouse Métropole vous aide  
à mieux maîtriser votre consommation

Avec le télérelevé de l’eau, un service performant et gratuit 
proposé à tous les abonnés, vous pouvez relever vos comp-
teurs d’eau à distance et en temps réel. Vous pouvez éga-
lement repérer plus rapidement les éventuelles fuites – et 
donc éviter les surcoûts de facturation – et mieux suivre vos 
consommations.
De plus, un simulateur gratuit et rapide à remplir (5 minutes) 
vous est proposé pour estimer votre budget en simulant votre 
consommation au regard de la nouvelle tarification saisonnière. 

Pour plus d’informations sur la tarification saisonnière,  
la commande de kits d’économie d’eau et les moyens de 
maîtriser votre consommation, rendez-vous sur  
eaudetoulousemetropole.fr 

Pourquoi une tarification  
saisonnière de l’eau ?

Plus chère durant cinq mois en été, moins chère 
durant sept mois en hiver, l’eau fait désormais l’objet 
d’une tarification saisonnière en cohérence avec la 
volonté de l’Etat de réduire de 10% les quantités d’eau 
prélevées dans le milieu naturel d’ici 2030. Objectif ? 
Inciter les habitants à économiser l’eau lorsqu’elle  
se fait plus rare, en période d’étiage de la Garonne,  
de juin à octobre.

Une facture  
annuelle équilibrée

 Simulez votre conso  
et découvrez le télérelevé

À noter que la baisse du prix de l’eau pour les 7 prochains 
mois compense la hausse estivale pour les usagers ayant 
une consommation régulière. La facture annuelle augmente 
seulement pour les usagers consommant beaucoup plus d’eau 
de juin à octobre, tels que les propriétaires de piscine souhai-
tant remplir ou mettre à niveau leurs bassins et qui n’ont pas 
anticipé cette opération avant le 1er juin. 
Par ailleurs, le montant de votre facture annuelle est même 
susceptible de diminuer en faisant des économies d’eau 
par l’adoption de bons réflexes au quotidien : prendre une 
douche courte plutôt qu’un bain, utiliser le programme  
« éco » de vos appareils électro-ménagers, arroser le jardin 
avec parcimonie, etc.
Vous pouvez également demander auprès d’Eau de  
Toulouse Métropole un kit d’économie d’eau gratuit à installer 
chez vous pour vous aider à limiter vos consommations et à 
maîtriser votre budget (+ d’info en bas de page). 

Vous allez prochainement recevoir votre 
facture d’eau pour la période de juin à  
octobre 2024 où le prix de l’eau était majoré. 
La facture de cet hiver prendra en compte 
la baisse de 30% applicable dès le mois de 
novembre et jusqu’au 31 mai 2025. 
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donc éviter les surcoûts de facturation – et mieux suivre vos 
consommations.
De plus, un simulateur gratuit et rapide à remplir (5 minutes) 
vous est proposé pour estimer votre budget en simulant votre 
consommation au regard de la nouvelle tarification saisonnière. 

Pour plus d’informations sur la tarification saisonnière,  
la commande de kits d’économie d’eau et les moyens de 
maîtriser votre consommation, rendez-vous sur  
eaudetoulousemetropole.fr 

Pourquoi une tarification  
saisonnière de l’eau ?

Plus chère durant cinq mois en été, moins chère 
durant sept mois en hiver, l’eau fait désormais l’objet 
d’une tarification saisonnière en cohérence avec la 
volonté de l’Etat de réduire de 10% les quantités d’eau 
prélevées dans le milieu naturel d’ici 2030. Objectif ? 
Inciter les habitants à économiser l’eau lorsqu’elle  
se fait plus rare, en période d’étiage de la Garonne,  
de juin à octobre.

Une facture  
annuelle équilibrée

 Simulez votre conso  
et découvrez le télérelevé

À noter que la baisse du prix de l’eau pour les 7 prochains 
mois compense la hausse estivale pour les usagers ayant 
une consommation régulière. La facture annuelle augmente 
seulement pour les usagers consommant beaucoup plus d’eau 
de juin à octobre, tels que les propriétaires de piscine souhai-
tant remplir ou mettre à niveau leurs bassins et qui n’ont pas 
anticipé cette opération avant le 1er juin. 
Par ailleurs, le montant de votre facture annuelle est même 
susceptible de diminuer en faisant des économies d’eau 
par l’adoption de bons réflexes au quotidien : prendre une 
douche courte plutôt qu’un bain, utiliser le programme  
« éco » de vos appareils électro-ménagers, arroser le jardin 
avec parcimonie, etc.
Vous pouvez également demander auprès d’Eau de  
Toulouse Métropole un kit d’économie d’eau gratuit à installer 
chez vous pour vous aider à limiter vos consommations et à 
maîtriser votre budget (+ d’info en bas de page). 

Vous allez prochainement recevoir votre 
facture d’eau pour la période de juin à  
octobre 2024 où le prix de l’eau était majoré. 
La facture de cet hiver prendra en compte 
la baisse de 30% applicable dès le mois de 
novembre et jusqu’au 31 mai 2025. 
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Liste « Pour CORNEBARRIEU, notre engagement citoyen »

Le projet de PLUi-H : où en est-on ?
Après le vote positif du Conseil de Métropole le 20 juin dernier, 
notre Conseil municipal a émis, comme les 36 autres communes 
de la Métropole un avis favorable à ce projet. Il y a donc une 
unanimité des communes autour des propositions. Au cours de 
dernières semaines, ce sont les personnes publiques associées 
(chambres consulaires, DGAC, DDT, Conseil Régional etc.) qui se 
sont exprimées sur ce projet.

Une nouvelle phase va s’ouvrir : l’enquête publique, qui aura 
lieu du 2 janvier au 13 février 2025 dans la métropole. Ce sera
l’occasion pour les administrés de revoir si nécessaire ce projet et 
d’apporter d’éventuelles remarques et demandes d’ajustements.  
Pour cela, il est possible d’envoyer ses demandes par courrier, 
par internet ou de les écrire sur le registre d’enquête publique. 
Enfin, il est possible de rencontrer les membres de la commission 
d’enquête pour demander des éclaircissements ou exposer 
ses requêtes. 11 mairies uniquement sur 37 accueilleront 
des permanences, et pour Cornebarrieu, il faudra se rendre à 
Blagnac, Colomiers ou Mondonville.

La réunion publique du 4 septembre, le Conseil Municipal 
du 16 septembre et les nombreuses demandes recueillies en 
mairie ou au cours de rendez-vous montrent que de nombreux 
propriétaires souhaitent des évolutions de zonage, notamment 
pour permettre des constructions. A ce stade d’avancement 
du projet, il est important de faire part de ses souhaits par les 
moyens indiqués ci-dessus.

Enfin, quelques personnes ont exprimé de façon parfois 
surprenante leur opposition à des dispositions légales et 
obligatoires portant sur les logements, et également leur 
préférence pour une certaine ségrégation géographique dans 
notre commune. C’est, pour ces personnes, le moment, unique, 
de coucher sur le papier leurs demandes, aller au bout de leur 
propos, demander des modifications de zonage et peut-être, 
pour être satisfaites, proposer un changement des lois par un 
processus parlementaire.

Incivilités, encore et toujours
C’est le sujet malheureusement inépuisable, numéro après 
numéro, car d’un jour à l’autre, chacun peut découvrir de 
nouveaux excès. Il ne se passe pas une seule journée sans que 
des plaintes soient exprimées par courriels, courriers, rendez-
vous ou simples rencontres sur l’espace public.
Les formes d’incivilités sont multiples : non-respect du code 
de la route et notamment des limitations de vitesse, dépôts 
sauvages de déchets, agressivité verbale et parfois physique, 
délits d’urbanisme...

Nos réponses sont diverses ; la verbalisation en est une, car la 
pédagogie, toujours présente, a ses limites. Contrôles radar (avec 
des surprises comme ce record à 69km/h en zone 20 !), contrôles 
du stationnement, mise en place de chicanes expérimentales 
route de Colomiers qui seront installées sur d’autres routes si 
leur présence s’avère efficace, sont les principales réponses que 
nous portons. 

Les dépôts de déchets sur l’espace public sont trop fréquents ; 
du papier gras ou de la bouteille en plastique au vieux matelas, 
électroménager ou gravats, on trouve de tout au coin des rues. 
Chaque fois qu’il est possible d’identifier le déposant c’est une 
saisine de la justice qui est déclenchée.

L’agressivité est devenue quotidienne, aux abords des écoles, 
envers les agents municipaux ; tout est sujet à violence et ce 
comportement doit cesser.

Enfin, le non-respect des règles d’urbanisme, trop fréquent 
donne lieu à procès-verbal et information au procureur. 
La commune vient d’étendre à l’ensemble de son territoire le 
dispositif de participation citoyenne, en lien avec la gendarmerie ; 
inscrivez-vous auprès de la police municipale et n’hésitez pas à 
communiquer ce qui vous paraît anormal sur l’espace public.

Il est grand temps que l’on revienne vers des relations plus civiles 
et courtoises à Cornebarrieu !

Liste « Cornebarrieu la Citoyenne »

La liste «Cornebarrieu la Citoyenne» n’a pas souhaité transmettre de 
tribune pour ce numéro.



Pour mettre en valeur l'engagement de Cornebarrieu dans la lutte contre le cancer du sein, la ville s'est parée de 
rose en parallèle des actions menées. L'Aria s'est vêtu de rubans et la mairie et ses annexes ont été éclairées en 
rose dès la nuit tombée.

L'Aria s'est vêtu de rose durant tout le mois d'octobre

grand angle




